
L’édito - Décivilisation Juin 2024

« Tu ne tueras point. » Avant d’être gravée sur les tables de la loi, cette parole a
été inscrite dans le cœur de l’homme, de tout homme. Parole qui fait du respect de
la vie une barrière infranchissable, une règle qui est le fondement de toute vie en
société, soubassement de la fraternité et de la sécurité qui est due à tous.

Aujourd’hui, notre Parlement débat sur l’euthanasie (quelle que soit la manière
dont on cherche à en travestir le terme), et s’apprête à inscrire dans la loi le droit
de tuer.
Est-ce tout ce que vous avez à proposer à vos concitoyens, le droit de tuer ?
Est-ce là l’espérance que vous offrez à notre société ?

Notre président parlait il y a peu d’une décivilisation de notre pays. Avec ce projet
de loi nous en avons une des formes les plus abouties, celle qui renverse les
repères anthropologiques les plus profonds.

Avec cette loi, nous sommes affrontés à une quadruple décivilisation :

Décivilisation, car c’est l’introduction du droit de tuer dans la loi. La loi qui est
l’édifice permettant de vivre ensemble, garante du bien commun; nous y
inscrivons un germe de mort, le ferment de sa destruction.

Cette civilisation, je n’en veux pas ! «  Je mets devant toi la vie ou la mort, la     
bénédiction ou la malédiction. Choisis donc la vie » Dt 19

Décivilisation, car ceux qui seront en première ligne pour appliquer cette loi
sont les soignants ceux dont la vocation est de prendre soin. Ils veulent
soigner, on leur demande de tuer. Ils ont beau s’opposer massivement à cette
loi on ne les écoute pas, et le délit d’entrave qui a été ajouté au projet
gouvernemental prépare certainement un affaiblissement de la clause de
conscience, ultime rempart face au totalitarisme.

Cette civilisation, je n’en veux pas ! «  Alors le Roi dira à ceux qui seront à sa
droite: “Car j’étais nu, et vous m’avez habillé; j’étais malade, et vous m’avez
visité; j’étais en prison, et vous êtes venus jusqu’à moi ! ” Mt 25,34



Le mariage... le mariage ??
Ils sont jeunes, beaux, dynamiques et pour tout vous dire, ils sont fous !
Ils ont décidé de se marier à trois, à Toulouse, n’importe où.
Ils invitent Dieu aux festivités, ils ne sont pas forcément dans les clous.
D’horizons différents, ils connaissent peu ou prou
Celui qui est à l’origine de leur amour.
Qu’importe, ce qui compte c’est la volonté.
La volonté d’aimer mieux, d’écouter mieux,
D’apprendre à se connaître et en toutes choses voir Dieu.
Pour cela, ils ont osé un weekend et trois soirées
Avec des aînés pour apprendre à aimer,
Connaître les bons filons et déjouer les pièges du démon.
L’aventure vous concerne tous !
Vous pouvez participer en formant les fiancés
ou simplement en priant pour eux !
Alors, motivés ? Inscrivez vous, c’est gratuit !

L’équipe de Préparation au mariage

Décivilisation, car ce droit de tuer frappera en premier lieu les plus fragiles, les
malades, les souffrants. Quelle est cette société qui ne protège plus les
pauvres et les petits ? Une société où l’on a de place que si l’on réussit, si l’on
est en bonne santé, riche, jeune et brillant.

Cette civilisation, je n’en veux pas ! « Car chaque fois que vous l’avez fait à l’un de
ces plus petits de mes frères, c’est à moi que vous l’avez fait. » Mt 25,40

Décivilisation quand face à la souffrance notre réponse sera la mort et
l’abandon, là où nous attendons la fraternité et l’accompagnement. Nous
voudrions un monde sans souffrance, mais ce monde n’existe pas, alors plutôt
que de l’accueillir et de la soulager par le soin et l’attention aux autres nous
proposons la mort.

Cette civilisation, je n’en veux pas ! « Mon commandement, le voici  : aimez-vous
les uns les autres comme je vous ai aimés. » Jn 15,12

Face à cette décivilisation, à cet oubli de la Parole de Dieu « tu ne tueras point »
nous nous levons.
Oubli ou surdité ? Car si notre société se délite c'est qu'il y a déjà longtemps
qu’elle a chassé Dieu, qu’elle est sourde, qu’elle ne veut pas entendre, pas
accueillir celui qui pourrait la sauver.
Face à cette décivilisation nous chrétiens n’avons d’autre réponse que d’accueillir
la parole de Dieu : le commandement ancien, « Tu ne tueras point  » et le
commandement nouveau « Aimez vous les uns les autres »
Face à cette décivilisation, nous proclamons une espérance plus grande.
Face à cette décivilisation, nous proclamons que la solution n’est pas dans une
mort plus facile, mais dans un amour plus grand !

Abbé Simon d’Artigue



Le pélerinage diocésain à Lourdes

Chers jeunes,

Si vous voulez réveiller votre foi, cette
veillée est pour vous !
Si vous êtes fatigués, stressés, anxieux
par les examens ou votre avenir, cette
veillée est pour vous !
Si vous êtes débordant de joie, d'énergie,
cette veillée est pour vous !
Si vous voulez voir Dieu à l'œuvre dans
votre vie, cette veillée est pour vous !
Si vous voulez du neuf dans votre vie,
cette veillée est pour vous !

Que vous doutiez, que vous croyiez, vous
êtes tous les bienvenus. 

Invitez largement autour de vous !

Veillée de fin d’année à l’aumônerie 

Barbecue à 18h45 suivi d'une grande veillée à l'Esprit Saint conduit par le Père
Jean-Michel Tour et Marie-Pascale Gady à la louange !

"Je te connais par ton nom et tu as trouvé grâce à mes yeux" Ex 33.,12

Constance Fruchard

Cette année, venez TOUS nous rejoindre pour notre pèlerinage diocésain à
Lourdes !
Que vous soyez malade, pèlerin, hospitalier ou paroissien, seul ou en famille,
venez vous ressourcer à Lourdes, sous le manteau de la Vierge Marie !
Ce sont 4 jours qui vous sont proposés ! Ce sera Lourdes… autrement, du 22 au
25 août 2024

Vous cherchez à découvrir ou redécouvrir Lourdes, à votre rythme, dans une
ambiance fraternelle et priante ?
Vous voulez vous rendre utile en vous mettant au service de vos frères
malades durant 4 jours ?
Vous êtes malade et vous souhaitez vous ressourcer auprès de la Vierge Marie
tout en goûtant la joie des vacances et de l’amitié ?
Avec votre paroisse, vous voulez profiter du confort d’un pèlerinage diocésain
dans lequel vous préservez des moments et des activités pour vivre en
communauté ?
Vous vous reconnaissez dans l’une de ces propositions ? Alors ce pèlerinage
diocésain à Lourdes est fait pour vous !



Pour quoi faire ? Quel programme ?
         Pour prendre soin de soi : rire, prier, vivre à son rythme, écouter Monseigneur
de Kérimel, profiter d’un sanctuaire de renommée mondiale
         Pour vivre une pause/parenthèse fraternelle en diocèse, entre les pèlerins,
les malades et les hospitaliers réunis : se rencontrer, prier ensemble et se soutenir
       Pour redécouvrir la richesse de Lourdes : procession eucharistique, geste de
l’eau, passage aux piscines, proposition de découvertes de nombreux lieux…
 
Contact : claude.hervy@neuf.fr / valerie.niebisch@gmail.com / 06 87 54 05 66

Claude Hervy et Valérie Niebisch, hospitalières

Depuis le début de l’année nous accueillons des dizaines de catéchumènes qui
demandent le baptême, reviennent à la foi, frappent à la porte de notre paroisse. La
plupart d’entre vous ne les voyez pas car ils sont discrets et puis on se dit que c’est
aux accompagnateurs de s’occuper d’eux.
Ces catéchumènes sont un signe que Dieu nous fait. Un signe qu’il fait à notre
Eglise et à notre paroisse. Et pas seulement à nous car ce phénomène est présent
dans tout notre diocèse et partout en France. Nous ne pouvons pas y rester sourd
ou aveugle.

Nous avons travaillé avec l’équipe du catéchuménat dans les trois directions que je
vous indiquais dans l’édito du mois de mars dernier: comment accueillir,
accompagner et intégrer ces catéchumènes dans notre communauté ? Je vous
livre une part de ce travail qui concerne toute la paroisse.

1) Accueillir : cet accueil se joue dans tous les événements de la vie paroissiale: la
messe, les veillées, les retraites, les apéritifs… Cet accueil passe par une attention
aux personnes que je ne connais pas. Comment repérer les catéchumènes? Vous
pouvez les identifier le jour de l’entrée en catéchuménat où ils viendront frapper à
la porte de notre église, leurs accompagnateurs peuvent aussi vous les présenter et
à votre tour vous les présenterez à de nouveaux paroissiens.

2) Accompagner: Comme dans les actes des apôtres, Saül a eu besoin d’être
catéchisé par Ananie (Ac 9,17) et introduit dans l’Eglise par Barnabé (Ac 9,27).
Nous avons aussi dans notre paroisse des Ananie : ceux qui ont reçu la mission de
catéchiser les catéchumènes. Tous les 15 jours ils se retrouvent en fraternité
accompagnés de deux Ananie.
Et nous avons besoin de Barnabé. Ceux qui sont chargés de les introduire dans la
communauté. Cette mission de Barnabé, une trentaine de paroissiens l’ont déjà
acceptée. Mais il nous en faut encore une cinquantaine ! En quoi cela consiste ? 
Prendre l’engagement d’être présent aux cotés de votre Saül (ce catéchumène que
Dieu vous confie) durant les deux années de catéchuménat en l’accompagnant à la
messe, en l’invitant aux différents temps paroissiaux, en lui faisant visiter nos
églises, en l’invitant à déjeuner avec d’autres paroissiens, en étant présent aux
étapes de sa progression.  

Des changements au sein du catéchuménat



Pour les jeunes pros
Chaque mois, nous nous retrouvons pour vivre un temps spirituel et fraternel. Nous
vivons des temps de prière, de topo et de partage.

La paroisse en musique 

L’amitié se nouant vous trouverez les moyens propres à cet accompagnement
simple, à votre rythme.

3) Intégrer : parfois on envisage l’intégration à la communauté chrétienne comme
une troisième étape, une fois que les catéchumènes sont baptisés. Je crois que
c’est une erreur qui conduit souvent au départ des nouveaux baptisés qui ne se
sentent pas de la famille. L’intégration doit être envisagée dès le début. Ainsi
l’accueil et l’accompagnement vivre à l’intégration mais il y a deux lieux qui me
semblent de puissants vecteur d’intégration: la liturgie et particulièrement la
messe: invitez les néophytes à faire une lecture, les catéchumènes à lire la prière
universelle, à faire la quête, ou s’ ils ont ce talent, à jouer d’un instrument… le
deuxième lieu d’intégration est le service, proposez aux catéchumènes de vous
rejoindre pour servir ponctuellement ou dans la durée (Repas Tarcisius, parcours
Alpha, binôme au catéchisme, maraude, équipe retraite de Pentecôte, diner des
nouveaux… et moi en invitant aux conseils de la paroisse. Les catéchumènes
élargiront notre regard et nous diront comment ils voient l’Eglise.

C’est ainsi que notre paroisse se transformera pour accueillir tous ceux (et ils sont  
des centaines) qui cherchent le Christ et qui le trouveront parce que nous les
aurons accueillis, accompagnés, intégrés.

Abbé Simon d’Artigue

Venez
Nombreux !



Dans notre ensemble paroissial nous avons 3 formes d’accueil :
- l’accueil au presbytère
- l’accueil patrimonial
- l’accueil avant la Messe le Dimanche

Pourquoi et comment Accueillir ?
Jésus est pour nous un modèle d’accueil. Il a accueilli ceux qui le cherchent :
Zachée, les publicains, les savants, les malades, les miséreux. Jésus est un
exemple d’ouverture à l’autre. Il accueille et nous invite aussi à faire de même.
Jésus comme Il l’a dit «souhaite que les hommes accueillent le Salut qu’Il vient
leur apporter, que l’on aille trouver l’autre pour partager Son Amour et lui
annoncer notre Foi en Lui.»
L’Eglise sur les traces de Jésus est hospitalière dans un esprit de charité et de
mission.Prenons-nous suffisamment à cœur cette responsabilité d’accueil et
surtout d’accueil missionnaire ?

Accueillir c’est être souriant, attentif à l’autre, l’écouter s’épancher avec humilité,
discerner sa demande pour l’éclairer. C’est “Que puis-je faire pour toi ?” C’est
ouvrir son cœur pour entendre une demande d’accompagnement à la Messe, un
besoin de recevoir la Communion chez soi, un souhait de recevoir un sacrement,
une envie d’approfondir sa Foi...
Quelle que soit la demande, je peux témoigner de l’émerveillement, de la joie
d’être ce petit relai dans ce service missionnaire. J’en rends grâce.

Venez vivre avec nous ce service de baptisé. Il est essentiel sur notre chemin de
chrétien. Une rencontre sera organisée en Septembre.

L’accueil au sein de notre paroisse

Au sein de notre paroisse, les jeunes de 25 à 35 ans ont un grand rôle à jouer pour
l’édification de l’Église et la mission dans le monde. 
Ainsi, ce groupe est là pour aider, pour entourer et accompagner à la vie
chrétienne et à l’évangélisation. En Église, nous faisons grandir l’espérance dans la
charité.
Une grande partie des catéchumènes est dans cette tranche d’âge et pourra
trouver sa place au sein de ce groupe. Les catholiques depuis peu ou depuis
toujours ont aussi une place essentielle. Tous ensemble, nous avançons sur les
pas du Christ vers l’espérance de la vie éternelle.

« Chers jeunes, n’ayez pas peur de partager avec les autres l’espérance et la joie
du Christ ressuscité ! L’étincelle qui s’est allumée en vous, entretenez-la, mais en
même temps donnez-la : vous constaterez qu’elle grandira ! »
Message du pape François pour les 38ème JMJ.

Rendez-vous le 6 septembre à 19h pour un barbecue de début d’année !

Abbé Vincent du Roure et Jean-Baptiste Oneda



Horaires des Messes

Vie chrétienne
Baptêmes “Ils vont devenir enfants de Dieu”
Cathédrale
Samuel Ranaivu Rakutube (1/06), Valentine Lestrade (15/06), Renaud (22/06)

ND La Daurade
Cécile Anguill (1/06), Gabriel Chomel (15/06), Chloé Renault (22/06)

ND de La Dalbade                                                           Saint-Aubin
Louis Riquier Peimbert (9/06)                                      Octave Cadier (30/06)

Mariages “Ce que Dieu va unir...”
Cathédrale
Pierre Daugan et Sophie Charbonnel (15/06)
Matthieu Lacrambe et Laura Cheriaux (22/06)
Loïc Bouchard et Lucile Cazaubon (29/06)

ND La Daurade
Maxime Roumagnac et Marine Séréna (15/06)
Tony Meddy et Juliette Gilavert (22/06)

Cathédrale Saint-Etienne
Du lundi au samedi : 8h
Dimanche : 10h30 (Liturgie pour les enfants)
Confession : Jeudi 18h (Adoration)
                       Samedi 11h

Saint-Aubin
Mardi - Jeudi : 9h
Dimanche : 9h30

Notre-Dame de La Dalbade
Vendredi : 18h30
(Précédée des confessions)
Dimanche : 11h

Notre-Dame La Daurade
Lundi : 18h
Samedi : 18h (Messe anticipée
et bénédiction des mères)

Pour Marie
Toutes les fêtes mariales seront célébrées à 18h à Notre-Dame La Daurade :

16/07, 15/08

L’accueil à la Messe représente 1/2 h à 3/4 d’heure le Dimanche.
L’accueil au presbytère se répartit entre les participants sur la semaine.
L’accueil patrimonial est à la demande et renforcé aux journées du patrimoine.
Parlez-en autour de vous, sollicitez les personnes qui pourraient y être sensibles;
nous avons besoin de renforcer certains accueils et d’en créer d’autres.
Contact : isabellemolinie31@gmail.com

Isabelle Molinié



Agenda du mois

Nos accueils
Presbytère de la cathédrale 
1, impasse de la Préfecture
du lundi au vendredi de 16h30 à 18h30 et samedi matin 10h à 12h - 05 61 52 03 82

Presbytère de la basilique Notre-Dame La Daurade
(pour les demandes de ceintures de la Vierge Noire) : 1, place de la Daurade
le lundi et le jeudi de 15h à 17h et le mardi de 18h30 à 19h30 (sauf vacances)

Contacts : Valérie de Lanjamet secretariat.pcdt@gmail.com
                   Abbé Simon d’Artigue : abbedartigue@gmail.com

Vendredi 7/06 à 20h : Rencontre des jeunes pros au presbytère St Etienne
Samedi 8/06 à 18h : Messe et Baptême de jeunes de l'aumônerie à ND La
Daurade
Dimanche 9/06 à 9h30 : Messe Première Communion à St Aubin (Ecole St
Aubin, école du Grand Rond et paroisse St Aubin) / 10h30 Confirmation des
jeunes du doyenné à la cathédrale
Mardi 11/06 à 15h30 : Messe du SEM à la résidence Dr Marie
Jeudi 13/06 à 20h : Veillée à l'Esprit Saint à ND La Daurade
Vendredi 14/06 à 19h : Veillée et barbecue de fin d'année de l’aumônerie du
collège et du lycée dans la cour Ste Anne 
Samedi 15/06 à 10h : Baptême des enfants en âge de scolarité et des jeunes
de l'aumônerie à ND La Daurade
Jeudi 20/06 à 20h30 : Parcours Dieu en question "Après la mort ?" animé par
le Père Simon, salle Saint-Tarcisius
Vendredi 21/06 à 15h : Messe du SEM à la résidence La Colombette
Fête de la musique dans les 4 paroisses : Propositions de concerts divers
Samedi 22/06 à 20h : Concert de fin d'année de la Maîtrise de la cathédrale à
la chapelle Ste Anne
Dimanche 23/06 à 10h30 : Messe Première Communion à la cathédrale
(catéchisme Dalbade - Daurade - St Etienne et catéchumènes)
Vendredi 28/06 à 20h : Veillée d'action de grâce paroissiale suivie d'un
barbecue cour Ste Anne
Samedi 29/06 à 17h : Concert de fin d'année suivi à 18h de la messe puis
apéritif festif à ND La Daurade
Dimanche 30/06 : Messe de fin d'année à 9h30 à St Aubin, à 10h30 à la
cathédrale, à 11h à ND de La Dalbade suivie d'un apéritif festif. A 16h
ordination presbytérale de Pierre Cussonnet à la cathédrale

Obsèques “Accueille-les Seigneur, dans le joie de Ton royaume”
Cathédrale
Hilaire Heme de Lacotte (6/05)


